Editor y Administrador: LUIS CARTIN G.

Apartado de Correos: 111 Teléfono No. 3131

CORREO NAGONA

JUNE COS

Diario Católico de la mañana

OFICINA:

=Imprenta San José= Calle 3a. Sur, No. 827

150 v. al S. del Colegio de Sritas Suscrición mensual: @ 2,00

Número suelto 10 cts.

E ppresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 21 DE DICIEMBRE DE 1930

Número 3604

El triunfo de las niñas María del Carmen y María Cristina Herdocia

En la mansión señorial de la amable abuelita doña Julia de Núñez, que ama a Dios con toda su alma y a sus semejantes con todo el corazón; mas, por encima de los mortales, a sus encantadoras nietecitas, María del Carmen y María Cristina Herdocia, que son sus compañeras, la alegría de su vida y la causa de su preocupación en el lejano porvenir, habíase puesto en amplio corredor, un estrado y colocadas numerosas sillas, para el acto público de la distribución de premios, a las dos triunfadoras, que habían ganado el 4º y 5º grados respectivamente, puño a puño, y merced a la competencia de la distinguida preceptora señorita Mercedes Carrión, gloria de la pedagogía costarricense.

alegria por la fiesta que se revela en inquietud por los mínimos de- emblema santo y encantador de talles; porque, si bien no gustan Costa Rica. ya de salir vestidas de ángeles en las procesiones como antes lo chiquitinas lucen los colores na hacían, con gozo indescriptible... llevadas en andas y con alas de plumas de pájaro, porque juzgan que eso se queda para los nenes y no para ellas, creciditas ya, llenas de salud y de alegría, son con todo tan niñas, como los nenes, por la inocencia del alma que Dios les conserve siempre.

... Van penetrando en el corredor para tomar asiento, el Excelentísimo Señor Arzobispo Dr. Castro, el Ilmo. Señor Porras Vicario General, el Sr. Presidente de la Corte de Justicia, el Sr. Ministro de Cuba y muchas señoras y caballeros de alta alcurnia, y muchas personas amigas, estimadoras de doña Julia y del estimable Doctor Herdocia, padre de las niñas, y también de esas des queridas personitas educadas exquisitamente en los sentimientos cristianos, y ya desde ahora, reveladoras del atavismo de su inclita madre (que de Dios goce,) la malograda doña Cristina Rojas de Herdocia, en la piedad y magnificencia.

...Comienza el acto.

La distinguida preceptora dirige al público bellas y sentidas frases de mujer, al imponer a sus dos discípulas como gran premio de su aplicación y adelanto, de su respeto y buena educación y por haber ganado lucidamente_el cuarto y quinto grados, la faja gloriosa con los colores de nuestra bandera.

Ni don Cleto, Presidente de la República, ni nadie, ostenta con tal gallardía y sinceridad esa gloriosa bandera tricolor. Todos la amamos... pero todos confesa mos que poco, muy poco, hace mos por la Patria; porque el egoísmo... a veces,...la ambición, otras... la incuria, en tantas ocasiones... y, repetidamente, nuestra conducta poco digna, son Carmen y Cristina no caben de como pringues de lodo que arrojamos contra la bandera tricolor,

... Mientras que las dos lindas cionales sobre sus corazoncitos virginales, como un puñado de esperanzas amabilísimas y sanas, puras y magnificas, de amar a Costa Rica y honrarla con las virtudes que, como galanos pétalos, circundan ya sus pequeños corazones: y con la magnanimidad, que es gala y prez del hogar en que van creciendo esos pimpollos de mujeres cristianas.

Y, eso, si es amar y honrar prestigiosamente a Costa Rica. Hoy por hoy Costa Rica vale mucho por sus mujeres cristianas que son muchas todavía y muy buenas ¿Por sus hombres ... ? ¡Pocos son, desgraciadamente, los ciudadanos, leales, de conciencia, generosos y cristianos a cartacabal ...!

Todos los números del Pro grama, fueron airosamente cumplidos por María Carmen y María Cristina: recitaciones, piano a dos y a cuatro manos y un diálogo en inglés, que fué magnifico, como hecho adrede para que las dos protagonistas

Jubileo de plata

El martes venidero se cumplen veinte y cinco años de habérsele ungido con el carácter sacerdotal, el Presbitero don Manuel Zavaleta, cura actualmente de la parroquia de Escasú.

El P. Manuel donde quiera ha desarrollado las actividades de su ministerio, hase revelado como sacerdote empeñoso cual más en el esplendor del culto divino. En el púlpito ha brillado particularmente como orador de rara elocuencia, siendo incansable en la predicación evangélica. Solícito, abnegado en el ejercicio pastoral, se ha captado siempre como justa correspondecia, la simpatía de los feligreses de las diferentes parroquias que ha tenido a su cargo.

Los fieles de la Parroquia de Escasú le profesan con razón entrañable cariño y aunque el P. Manuel por modestia rehusa todo homenaje en la próxima fecha, ellos no dejarán de esteriorizar en esa oportunidad su expontáneo regocijo y de agasajar a su

"Correo Nacional" siente complacencia muy viva al presentar al Presbítero Zavaleta sus congratulaciones más sinceras en su jubileo sacerdotal.

se comieran una bandejilla de tosteles, que la abnelita había mandado poner finos y sabrosos, para un famoso muñeco de celuloides: y en lugar del muñeco que no sabía comer y juraban estar enfermo de in digestión fueron dos muñecas vivas, quienes con la mayor naturalidad del mundo, dieron buena cuenta de la bandeja. en un santiamén, para probar dos axiomas filosóficos: que los niños, siempre son niños, aun en las ocasiones más solemnes de la vida: y que la diferencia entre ellos y nosotros los viejos, consiste, más que en los años con sus negros desengaños, en la triste condición de no proceder como niños,... sino con las grandes y pequeñas hipocresías de la cultura social, y los amaneramientos de la vida in sincera y alambicada...

Las concherías del inmortal Aquileo nuestro poeta regional, sólo iquitado, aunque con sabor de n.elancolia, por Patro cinio Abarca, no podían faltar en ese acto público de niñas llenas de vida retozona, con el alma plena de sencillez y alegría diáfana como la luz solai.

Todo lo hicieron admirable mente las dulces chiquitinas; y cosecharon merecidos aplausos, que llenaban de satisfacción al dichoso papá y de ínti ma emoción a la excelente doña Julia, a quien después de Dios, deben ellas las delicadas preocupaciones para guardarles su candor y el concepto de su dignidad de niñas cristia-

La concurrencia fué objeto luego, de exquisitas atenciones de doña Julia y del Dr Her docia; y después de admirar los nitidos trabajos de costura y otras labores y los premios merecidos por las nifias, se retiraron pensando en cuánto vale la delicada y cuidadosa

El Matrimonio

En estas materias tan delicadas, tan necesarias y de trascendencia tan notoria, se observa no obstante tanta ignorancia que nos parece un deber decir algo, de lo muchísímo que pndiéramos y quizás estemos obligados.

Entre los cristianos o para que nos entendamos mejor, entre los bautizados rectamente, ya sean protestantes, cismáticos o católicos, el sacramento es inseparable del contrato, de manera que no pueda haber contrato matrimonial válido, sin que sea a la vez sacramento, o viceversa, y esto independientemen. te de la voluntad de los contrayentes. La razón es, nos dirá Saralegui, porque el mismo contrato legítimo fue elevado por Jesucristo a la dignidad de sacramento, y ya no está en el arbitrio de los contrayentes el separar el uno del otro.

De donde se infiere, anade este gran moralista, que el contrato matrimonial es un contrato sui generis que se diferencia de ios demás contratos en que éstos dependen de las leyes naturales y civiles, pero el matrimonio depende de las leyes naturales, divinas y eclesiásticas y no de las civiles; y esto aun cuan. do los contrayentes sean herejes o cismáticos, que para nada quieren tener en cuenta las leyes de la Igle-

Yo si no quiero obedecer a la Iglesia, si no quiero tenerla por madre ni a Dios por padre, quién me obligará? Así discurren muchos y así yerrau, porque la mayoría de los hombres quisieran ten r u otros padres o con otras condiciones: más ricos, más virtuosos o séase menos viciosos, más honrados, en mejor posición social, de mayores influencias . . . ¿quién ha escogido sus padres? y sin embargo de no haberlos escogido y por lo tanto sin culpa propia cuántas veces los hijos tienen que sufrir penas que sus pa dres les merecieron? No vale, pues, decir: yo no he escogido a la Iglesia por madre ni a Dios por padre; tampoco escogiste a tal hombre por tu padre natural ni a tal mujer por madre y sin embargo no les deberás acatamiento, reverencia, fidelidad, obediencia y sobre todo amor? El matrimonio tiene, pues, le coutitutivo y las propiedades que Dios y su Iglesia le asignaron, sin que pueda en nada y por nada y para nada ingerirse la autoridad civil y así es: uno y casto e indisoluble por voluntad expresa de Jesucristo y el matrimouio civil con su disolubilidad civil también, no es más que un mero y torpe concubinato, según dijo Pio IX en el cual no pueden vivir tranquilamente y con conciencia recta, porque contradicen directamente la voluntad de Dios.

Landry

Ráfagas

El mundo nos diráquenos amamos: ¡Ay! no estando casados, nos marcha-

Millares de mortales Pasan acumulando males sobre males.

Por una inútil vida, No tiene Dios la gloria prometida.

Piensa que se va la vida, La muerte asechando está: Si no llegamos a Cristo, iQué espantosa eternidad!

Ay de la cortesana! iAy de la amancebada! iAy de la ruin coqueta! iAy de la divorciada!

ESPERANZA

En Belén

A Claudita Serrano de Esquivel

Era de Augusto el imperial mandato de ser inscritos los habitantes de Judea tributarios de un César que en su boato un mundo a sus plantas doblegar desea.

En cumplimiento al real mandato y pacientes sufriendo una odisea, José el patriarca de Nazareth ornato y su esposa blanca flor de Galilea,

a la ciudad de los profetas viajan, y cansados de vagar durante el día buscando albergue al Redentor del mundo, solo hallaron un establo abandonado a los fulgores del sol que moribundo en los montes de Judá su disco hundía

Rosa Corrales v. de Chavarria

Diciembre de 1930.

educación de la mujer por manos hábiles y en el ambiente de Religión y de familia para que guarde siempre el concep to de su prestigio femenil con el perfume de la modestia y la inocencia. Vayan mil felicitaciones a las niñas Herdocia, a su espléndida abuelita doña Julia y al magnifico amigo Dr. Constantine Herdocia.

Rosendo de J. Valenciano San José, 17 de Dicbre de 1930.

En España ha fracasado el movimiento republicano.

Ya lo presumíamos.

Por más errores que haya cometido el gobierno, la intentona no podría encontrar eco en el corazón de la masa popular.

Y hay varios motivos.

En primer término el pueblo espafiol es tradicionalmente monárquico. Luego el partido republicano desde su efímero gobierno de 1873 quedó desacreditado, no habiendo sido suficiente todo el prestigio de una perso-

telar para salvarlo del fracaso. Además, en sus filas y como dirigentes, figuran los elementos más radicales; con el agravante ahora de las

nalidad como la de don Emiliano Cas-

influencias comunistas. De otro lado la personalidad del rey Alfonso XIII es y con razón, bien amada en los españoles.

La nación ibérica en vano procuraría darse un gobernante que superase a su actual monarca.

Los líderes republicanos podrán llevar hasta las barricadas a ciertos elementos obreros, pero al pueblo no.

Pensamos que hasta el aviador Franco con todo y contar tantos admiradores, ha menoscabado su prestigio al aliarse con los perturbadores en nuestra madre patria.

Ha sido una lástima.

Temperamento impulsivo y discolo dentro de la severidad de la disciplina militar, ha dado un paso en falso que malogra el futuro de su carrera.

En Guatemala un comandante de Pasa a la cuarta plana

Llame a "Servicio"

cuando haya una avería en sus instalaciones de luz, fuerza o calefacción e indique con toda claridad el nombre de la persona quien paga la cuenta respeciiva, dando su dirección por calles y avenidas, tal como lo indica el último recibo y no por señas de otra naturaleza.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

NUEVA INDUSTRIA

de la mon Gran Fábrica de Mosaicos

Adela v. de Jiménez e hijos

Las facilidades de la soldadura autógena nos permite ofrecer toda clase de trabajos en hierro forjado: bellos candelabros en todos los estilos, faroles, marquesinas, etc. Diversidad de modelos a la orden del cliente. Atractivos y nuevos estilos en mosaicos a preios verdaderamente económicos. Depósito permanente de cementoLion al precio más bajo de plaza.



AGENTES DE

International Harvester Export Co.

Somos los mayores importadores en el país de Maquinaria e implementos de Agricultura.

FERRETERIA - Miguel Macaya & Co.

"Lucha contra el Teosofismo"

II. BESANT: VIDA Y «MILAGROS»

De Anna Besant, hija espiritual y sucesora de Blavatsky, podemos decir, poco más o menos como de su maestra. Véase el número anterior.

«Arbol Malo » Mala mujer

Nació en Londres el 1º de octubre, 1847, y tomó el nombre de Ana Wood. De familia protestante, se educó a lo protestante, dando muestras de imaginación exaltada, visionaria y sentimental.

«SANTITA» .= En París tuvo ocasión de conocer el culto católico y le gustó. Díóse a la vida penitente con ayunos, disciplinas y ciertos resabios de misticismo.

VELETA agitada. - En 1867

orientó a Mrs. Besant. Llevada de su carácter irascible y exaltado, se vió como veleta a merced de los vientos. A veces se inclinaba a la desesperación y aun al suicidio; otras quería cambiar de secta, etc.

DIVORCIADA,-Por fin se resolvió a abandonar a su esposo, llevándose a sus hijos; otros dicen que se separó «legalmente», o como si dijéramos, se divorció.

De su vida de esposa sólo conservó el nombre de Besant.

LIBREPENSADORA (y li bre-amadora) - Pronto se asoció a un tal Bradlaugh, librepensador y socialista. Sus relaciones con él fueron tales, que su espo so la acusó de adulterio, pero no consiguió nada.

Por su propagación del malo 1868 se casó con Frank Besant thusianismo Mrs. Besant y su pastor anglicano, de quien tuvo compañero fueron a dar a la cárdos hijos. La nueva vida des- cel. Puestos en libertad, funda-

Se vende finca o se cambia en La Uruca

Se vende o se cambia por una más pequeña, reconociendo la diferencia, una finca en La Uruca. Consta de tres cuartos de manzana y casa de habitación. - Dirección: 200 varas de donde sale la calle de Cinco Esquinas, lado izquierdo.

ron la Liga Malthusiana. Su esposo recurrió de nuevo a los tribunales, para apartar a su hija de los malos caminos de su mala madre, y lo consiguió.

APOSTOLA...de Satanás.— Sus ideas están retratadas en sus obras. Pueden verse por sus títulos: Manual del Librepensador. Un mundo sin Dios. Porqué soy Socialista. El Evangelio del Ateismo ...

Imitadora...de Lucifer .- En 1880, declaró en el Congreso de Librepensadores de Bruselas, que su partido trabajaba por la propagación del ateísmo y abolición de la propiedad. No satisfecha con declarar guerra a muerte al Catolicismo y a toda clase de Cristiarismo, aspiraba, como su jese Luciser, a «lanzar a Dios de los cielos»!...

NUEVOS RUMBOS. = La «lanzada de su sede» fue ella. Abandonada por su «camarada», y víctima una vez más del des engaño, se dió al estudio del hipnotismo, espiritismo y teosofismo.

Presentada en 1889 a la fundadora del teosofismo, ésta la encontró tan semejante a sí, que la tomó por secretaria privada.

Propagandista Católico

Ramillete

Para Correo Nacional

1 Quien bien ata, bien desata; quien bien siembra, bien recoge; quien bien piensa, bien habla, no tendrá de qué dolerse; quien bien ora, bien muere, y quien muere bien, todo lo tendrá también,

2 Con las glorias, se olvidan las memorias; ni sirvas a quien sírvió, ni pidas a quien pidió; no hay peor amo que el que ha sido esclavo; goza tú de tu poquito mientras el rico avaro, nunca está ahito.

3 El querer el bien y el bien obrar, juntos deben andar.

4 ¿Hasta cuándo el triunfo de los malos no veremos?-Hasta que los hijos de Cristo nos juntemos y trabajemos.

5 Cuando el mal prevalece, la libertad perece.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Dr. J. Guillermo Meza

En Heredia encotrará Ud. el

Gabinete Dental Eléctrico

Cirujano Dentista

Unidad Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterio, rayos ultravioleta. esterilizadores.

Operaciones sin dolor .-- Puentes removibles .- Planchas desde C 20 00. - Escrupulosa Asepcia. - Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del señor Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia. - Teléfono No. 34. - A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Noolvide

que en la Botica La Violeta encuentra medicinas baratas para sus enfermedades.

6 De progreso en progreso se llega a lo bueno.

7 Los pueblos, como los individuos, tienen sus virtudes y sus pecados; pero, como para los pueblos no hay cielo ni infierno, aquí reclben su premio y su castigo, públicos siempre.

choso tú, que no tienes deudas!» «espíritu fuerte»; cuando pasaba -Al contrario: tengo muchas, y nunca acabaré de pagarlas.-Pero, ¿a quién le debes? - A Jesu-

9 «Padre, ansío que me deje una buena penitencia, para saldar mis cuentas con Cristo.

-Anda, hijo mío; no vuelvas a pecar: Esta es gran penitencia.»

10. Un hermoso niño se ofreció a ayudarle la Misa a San Pedro Pascual; según su costumbre, el hombre de Dios quiso darle una lección de Catecismo, preguntándole:

-¿Cuál es la segunda persona de la Santísima Trinidad?

-«La segunda persona soy Yo, que te redimí, y tú, con los niños que has rescatado, me has cautivado a mí», - le contestó aquel Monaguillo divino.

11 Un alcalde masonizado qui-8 Le decían a un monje: «Di- so hacer alarde de que era un la procesión de Corpus frente a la Alcaldía, salió el señor Alcalde a la calle e increpó al Sr. Cura: -¿Con qué derecho ha sacado

> usted la procesión del Corpus? -"De el Señor es la tierra y todo lo que en ella existe", dice la Ley Divina, respondió el Sac. Hay alguna ley humana que invalide los derechos de este Dueño, señor Alcalde ...?

> El oponente no tuvo más remedio que refugiarse en su Alcaldía, después de su alcaldada.

A. C. Rico



Si vuestros hijos estáu atacados por las lombrices, dadles Parasitoides Zúñiga. No esperéis las graves consecuencias del ataque y sus complicaciones de intestinos y 6rganos digestivos.

No olvidéis que el 90% de niños mueren por el descuido.

Parasitoides Zúñiga es eficaz y fácil de tomar.

Depósito: «Botica Tropical» — Teléfono 2057 y en toda las farm cias

Primeras Comuniones, Iglesias

Venga al Estudio Arias (Sotillo) o telefonee al número 2437. Al Oeste del Parque Morazán

nuestros suscriptores y anunciantes

Ponemos en conocimiento de nuestros suscriptores y anunciantes que durante el mes de DICIEMBRE nues tro periódico sólo visitará a sus favorecedores los días domingos y jueves. Se cobrara a los abonados @ 1-00 a fin de mes y a los anunciantes les haremos la deducción correspondiente.

Al iniciarse el nuevo año, Correo Nacional reanudará, Dios mediante, sus tareas en forma cuotidiana.

El anuucio es la llave del éxito en todo negocio

ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de Cámaras fotográficas de las mejores marcas Kodak, Zeiss Ikon y Voigtlander. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas compradas en esta casa se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos. — LIBRERIA ALSINA Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

A los mejores precios de plaza donde

Bolaños & Ulloa, C. A.

50 varas al Oeste de la Botica Francesa. - San José

Benito Marín Quirós

----DENTISTA-----

Trabajos económicos y garantizados € Extracciones sin dolor € Exámenes gratis € € Despacho contiguo a la Oficina del Dr. Vargas Araya, 125 v. al Norte de la Botica Oriental.

Mecánico de la Clínica: Oscar Morales B.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dosexposiciones nacionales. y ultimamente en la gran Exbihición de Roma

TELEFON0 3084 . APARTADO 927

Consagración del Barrio Iglesias Flores al Sagrado Corazón de Jesús, nombrándolo Patrón del lugar Domingo 21 de de Diciembre 1930

Amados feligreses:

consagrarle vuestros hogares y vuestros corazones: vuestros ho- bendecirá. gares, por la observancia de la Ley de Dios y de la Iglesia Católica, evitando todo mal ejemplo y tode mala costumbre y practicando las virtudes del ho- bombetas. gar, como la piedad, el orden, la cumpliendo con los deberes de niños del lugar. vuestro estado. Fero sobretodo

vaos de ella y haced que vuestros Al consagrar vuestro barrio al hijos se preserven con una sólida Sagrado Corazón de Jesús debéis instrucción del Catecismo. Si así lo hacéis el Sagrado Corazón os

M. ZUNIGA V.

PROGRAMA

A las 5 a.m.-Disparo de

A las 2 30 p. m. - Procesión carillad; vuestros corazones lim- con la imagen del Corazón de piándolos de todo pecado por el Jesús, en el trayecto de la proce-Sacramento de la penitencia y sión, cantos y recitaciones por los

A las 3 p. m = Solemne conprocurad no contagiaros de la sagración de todo el Barrio al peste de la herejía, si no preser. Sagrado Corazón de Jesús.

Rafae Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía) frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital. - TELEFONO 4215 -

Gran oportunidad

Se vende en C 2,000 una bóveda en muy buenas condiciones, a 50 varas de la puerta de entrada del Cementerio Geueral. Está valorada en © 5.000. Informes en esta Redacción. Teléfono 3131.

Jardinería "La Florida"

Frente al cruce del tranvía a San Pedro y la línea F. C. Pacífico. TRABAJOS ARTISTICOS = TEL: 2604

Jino de Consagrar MOSCATEL de los R.R. PADRES CARTUJOS :: VINO DE PASAS VINO de GUINDAS Ha recibido EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

El Gobierno de la República del Ecuador

TELEFONO 3933

otorga la Medalla al Mérito, en el grado de Gran Oficial a nuestro compatriota don Octavio Castro Saborío.

Con la más íntima alegría comunicamos a nuestros amables lectores, esta muy merecida distinción que por parte del Gobierno de aquella hermana República del Sur, ha sido objeto nuestro compatriota y buen amigo don Octavio Castro Saborío, quien, en la tarde del martes anterior recibió de manos del Sefior Ministro de Relaciones Exteriores, Licenciado don Octavio Beeche, esta bella y muy hermosa joya, con la cual premia aquel Gobierno la alta y patriótica labor bolivariana que en esta tierra ha desplego con su esfuerzo, su constancia y su vasta erudición histórica al Señor Castro Saborío, que une a sus nobles entusiasmos la más completa comprensión del Héroe de América, como él llama en sus estudios la gloriosa figura del Libertador.

Pocos actos habrán sido más justos que éste, por el cual se premia, se estimula y se reconoce la meritoria labor llena de fuego patriótico, de generosidad y de nobleza de alma, que este amigo ha sabido realizar en nuestro medio, en doude su entusiasmo y su acción han logrado hacer de la figura del inmortal caraqueño, un Héroe nacional, como si dijéramos, con la que ya se siente familiarizado nuestro pueblo, nuestra juventud y nuestros centros docentes.

Prueba de cuanto decimos es el éxito magnífico y hermoso que obtuvieron las solemnes conmemoraciones del Centenario, y todos los actos cívicos y militares del miércoles pasado, 17 de diciembre, que costituye-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Siga Ud. en cuarta plana



En su nuevo local: 75 v. al Oeste dela Botica Francesa (Contiguo a los Sres. Bolaños y Ulloa)

Juguetes * Juguetes Mara villoso Surtido en toda clase, forma y tamaño PRECIOS SIN COMPETENCIA Vaya Ud. a LA INDIA

Visite Ud. la Gran Exposición

Lindísimos Juguetes

en la

LIBRERIA LEHMANN (SAUTER & Co.)

Precios muy ventajosos w

Palabra Divina

Domingo IV de Adviento

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo III,

versículo 1 al 6, según San Lucas:

«En el año décimoquinto del imperio de Tiberio César, siendo Poncio Pilato Gobernador de la Judea, y Herodes Tetrarca de Galilea, y su hermano Philipo Tetrarca de Iturea y de la provincia de Traconite, y Lisania Tetrarca de Abilina, siendo príncipes de los sacerdotes Anás y Caifás; vino palabra del Señor sobre Juan, hijo de Zacarías en el desierto. Y vino por toda la región del Jordán predicando Bautismo de penitencia para remisión de pecados, como está escrito en el Libro de las palabras de Isaías, Profeta: Voz del que clama en el desierto. Preparad el camino del Señor; haced derechas sus sendas; todo valle se hinchará, y todo monte y collado será abajado, y lo torcido será enderezado, y los caminos fragosos allanados, y verá toda carne la salud de Dios».

REFLEXION

No nos engañemos. La mejor devoción que podemos tener, la más propia reparación para recibia al Mesías es la que nos predica su Precursor: peuitencia, arrepentimiento, contrición y quebranto de corazón. Sin éstas las prácticas piadosas de poco o nada sirven. Podrán satisfacer al amor propio; podrán engañar a los hombres haciéndoles tener de nosotros buena opinión, pero no veremos la salud de Dios, no le recibiremos por gracia ni le gozaremos en la gloria. Nos quedaremos tortuosos, henchidos por la soberbia, caídos en el profundo de la desesperación, dominados por nuestras desordenadas inclinaciones; mas si, por el contrario, preparamos el camino del Señor, si disponemos nuestros corazones, a ellos vendrá el Redentor y establecerá su morada en ellos.



Instrucciones en cada paquete Lo mejor para teñir en la casa Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

- De venta en todas partes -

Suscribase a este diario

Cultos Religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 21 a sábado 27 de diciembre de 1930

Domingo 21

Misas: 5, 6, 7, 8 y 10 con plática. Reuniones: Conferencia de S. Vicente de Paúl a las 61/2 pm. 7 pm. Rosario, Catecismo de adultos y Bendición.

Lunes 22

7 hs. Misa fúnebre con Revestidos y voces por el finado Ricardo Vargas Fletes.

Martes 23 Abstinencia

7 hs. Misa fúnebre por el finado don Luis Tassara.

Miércoles 24

51/2 Misa cantada a San Rafael, intenciones de don Carlos Pal-

Jueves 25 Navidad

Misas de 5, 6, 7, 8 y 10.

Sábado 26

Misa a Nuestra Señora de Mercedes, pidiéndole que dé Ella gracias a N. Señor Jesucristo por los beneficios hechos a Costa Rica en este año de 1930, especialmente a los Católicos de La Mer-

El trasporte marítimo del Organo parroquial alcanzó a 11277,90 pesetas que al cambio del 460 suma cinco mil ciento ochenta y siete colones ochenta y cinco céntimos. Esa cantidad urge cubrirla cuanto antes, porque el Banco de Costa Rica no entrega los papeles de embarco y trasporte, si no se cancela esa cantidad. Llegaron además las últimas tres cajas del órgano, cuyo trasporte todavía no se sabe cuánto será. Mas para los fieles de la Merced y su buena voluntad, no es cosa de arredrarse. Con las limosnas de los miles de feligreses todos se suman cantidades grandes aun en estos tiempos de crisis. Lo delicado es la urgencia, porque pronto vendrá el armador a emprender el trabajo de montaje.

Que la Navidad sorprenda a las señoras cosiendo y bordando en la sin ENERGY rival "VESTA" DENERGY



y a los niños jugando con el "MECCANO", el ideal de los juguetes instructivos Des



Felices Pascuas descaja sus clientes el CICLO CLUB

Roberto J. Echeverria

Apartado 323

Teléfono 2888

Un negro que vaticinaba otro diluvio universal

Desde hace más de quince Nadie le escuchaba.

si esta funcionaba perfectamente. ron a otras fuerzas y la casa fué

Las autoridades policiacas de años, un campesino negro no de- Kentville, (Nueva Escocia), que jaba de decir a sus vecinos que es donde residía el negro, se in-Dios iba a desencadenar otro trigaron por lo que pudiera connuevo diluvio sobre la tierra. tener el arca, y realizaron un registro, encontrando gran can-Sin embargo, el negro no se tidad de botellas que contenían descuidaba y comenzó hace algu- cerveza casera. Como la fabricanos años la construcción de una ción de la cerveza de esta clase arca en el patio de su propia ca- está prohibida, los agentes encar sa. Pasó largas semanas colocan- gados del registro se dirigieron do tablas y cuando ya estuvo ter- al interior de la casa, con objeto cuartel de apellido Orellana (pariente minada, la pintó y barnizó cuida- de detener al negro. Este, paradosamente. De vez en cuando petado en una ventana los reciizaba una vela para comprobar bió a tiros. Los agentes llama-

El Gobierno de la....

Viene de la tercera página

ron una verdadera apoteosis y en la que el Señor Castro Saborío tan afanosamente ha trabajado, pues a él se debe en primer término el éxito de estas bellas y sentidas conmemoraciones del centenario, en cuyo acto culminante como lo fué la majestuosa Peregrinación Cívica al monumento del Parque Bolívar, pronunció lleno de elocuencia, con vibración y entusiasmo, la sentida oración al Héroe; fué un bello discurso, un canto espléndido de la pluma del amigo Castro en el que exalta al Caudillo con verdadero acento épico, que esperamos obtener para reproducirlo y ofrecerlo así a nuestros lectores como el mejor recuerdo de estos solemnes festejos conmemorativos ya que le ha merecido a su autor las más entusiastas y efusivas felicitaciones de amigos y de extraños, a las que sinceramente nos unimos nosotros, que supimos apreciar la belleza de sus períodos y su elocuencia, con que en arrebatos de emoción y de fogoso entusiasmo patriótico supo cantar la grandeza del Gran Libertador.

Por eso nos complace vivamente esta nueva condecoración que el ilustrado Gobierno del Ecuador ha prendido sobre el generoso pecho del señor Castro, porque ella viene a premiar aquellos afanes, y aquellos empeños del señor Castro, cuyo más fervoroso culto es sin duda éste q' experimenta por Bolívar, por su gloria y por su recuerdo, tantas veces evocado en sus escritos y en sus discursos, que han logrado hacer escuela en el seno de la juventud en donde su entusiasmo ha cristalizado por decirlo así, en la fundación de la SOCIEDAD BOLIVARIANA DE COSTA RICA, de la cual es su primer Presidente.

Nosotros felicitamos al señor Castro Saborío por el homenaje de que ha sido objeto por parte del Gobierno del distinguido doctor Ayora al recibir la significativa Medalla de AL MERITO, que es con la que los patriotas quiteños premiaron los afanes del ejército libertador después de la gloriosa batalla de Pichincha. Felicitamos también al hidalgo Gobierno de la próspera y mny culta República ecuatoriana por el bello y muy justo gesto de reconocimiento, que ha cumplido al poner sobre el pecho de nuestro compatriota su más alta Condecoración.

sitiada, pero el negro resistió toda la noche. Al amanecer salió, con un fusil en la mano, pero fue muerto por el primer disparo de los policías.

Después se comprobó que en la casa se fabricaba gran cantidad de cerveza, que el arca se utilizaba, como depósito, y que la vela era izada de vez en cuando para avisar a los contrabandistas.

Poliantea

Viene de la primera plana

del funesto expresidente Orellana?) se alzó contra el Jeje del Estado electo por la la Cámara, Lic. Palma y se adueñó del mando supremo haciéndose nombrar por el Congreso....des-

El acto final de los colegios oficiales de segunda enseñanza de esta capital

ficó el jueves a las tres de la tarde, el acto final del Liceo de Costa Rica y del Colegio Superior de Senoritas.

Se abrió el acto con el Himno Nacional cantado por los alumnos de ambos colegios; seguidamente se procedió a la entrega de menciones de honor a los alumnos de mayor distinción por conducta, buenas notas, mayor cantidad de libros empastados, o de cosechas en el campo de Agricultura; trabajos en polígrafo, investigaciones cientificas, recolección de plantas, moluscos o insectos y trabajos de mecanografía.

Después se procedió a la entrega de los títulos de bachillerato y Contadoras Mercantiles. Por parte del Liceo se graduaron 50 jóvenes y del Colegio de Señoritas algo mas de 60. Las señoritas graduadas fueron obsequiadas por sus companeras de años inferiores o por particulares con hermosos ramos y canastas de flores. El Director del Liceo, don Luis Dobles Segreda, pronunció un discurso exhortando a los jóvenes graduados a proseguir una vida activa, no amilanarse ante el fracaso y a luchar.

Acto seguido se hizo la entrega del estandarte por los alumnos de los quintos años, es decir, los que se iban a los cuartos años, los que en 1931 formarán los quintos años,

pués del cuartelalazo... Designado a la Presidencia.

He ahí un sujeto que ha venido a contribuir a la triste fama de que goza Centro América ante el mundo, de que en ella la revolución es enfermedad endémica.

-Se aproxima la noche de Navidad, fecha que muchos jóvenes y sujetos que ya no lo son, aprovechan para sus bacanales,

Por el buen nombre del país, nuestras autoridades deben desplegar todo celo a fin de impedir esas orgías, haciendo un severo escarmiento en las personas de los infractores de las leyes y las buenas costumbres.

Debe reprimírseles y enseñárseles a ser gente, aunque sea a viva fuerza-En ello va nuestra propia reputa-

En el Teatro Raventós se veri- acto realizado primero por las senoritas y luego por los jóvenes. Después habló el señor Secretario de Educación Pública, Lic. Fournier, en representación del señor Presidente de la República, por haber tenido éste que ausentarse antes del final.

> Para cerrar la fiesta se cantaron los himnos de ambos colegios; durante el acto los alumnos del Liceo cantaron hurras, aplausos marinos y cheers dirigidos por el joven Alvarado en honor de los gradua-

> > L C. P.

Solidaridad de los músicos josefinos con sus compañeros señores Prado

Ayer a las diez y media horas se verificaron en la Iglesia de la Soledad los funerales de la estimable señora doña Amelia Quesada de Prado, esposa de don Pedro Prado y madre de numerosos hijos que todos se han dedicado a la música.

Los músicos de esta capital, buenos camaradas todos de los señores Prado, que se encuentran haciendo una temporada en la ciudad de Panamá, se solidarizaron inmediatamente con la enorme pena de sus amigos y dispusieron un magnifico servicio de canto en la iglesia, donde se ejecutaron hermosos trozos de carácter fúnebre. Más de diez artistas tomaron parte en la orquesta y en el canto que estuvo notable.

Terminado el oficio, los restos de la señora de Prado fueron conducidos en una elegante carroza ataviada de numerosas coronas que testimoniaron el aprecio hacia la familia Prado Quesada, a la cual en esta oportunidad presentamos nuestra condolencia, tanto a don Pedro, como a sus hijos Alcides, Efrain, Edelberto y Mariano y a sus respectivas sefioras.

Nota administrativa

A los Agentes que tienen cuentas sin liquidar. les rogamos enviarnos sin pérdida de tiempo los saldos que corresponden a la empresa.

La demora nos causa grandes perjuicios, toda vez que nosotros tenemos compromisos financieros que satisfacer a plazo fijo.

CUAJANI JORDAN

La única medicina que cura el asma y la bronquitis aguda.

Nueva remesa acaba de recibir BOTICA VARGAS

Apartado 716

Anuncie en este diario

REFRESCOS

TRAUBE



CERVEZA